

DATE : 20 Août 2021  
 EDITEUR : DNA  
 EDITION :

HIRTZFELDEN

## Maison de la nature : l'appui des bénévoles



Les bénévoles remettent en état le seuil d'accès du site. Une surface pavée qui accompagnera agréablement le nouvel emblème de la maison de la nature. Photo DNA/DM

**La maison de la nature à Hirtzfelden peut compter sur un groupe de 18 bénévoles engagés et fidèles. Ces femmes et ces hommes se retrouvent chaque jeudi matin depuis 2014, année de création de l'association, pour assurer de nombreux travaux.**

Ils se prénomment Fernand, François, André, Paul, Joël, Gérard, Françoise, Joël, Monique, Rodolph, Rémy, Denis, Guy, André, Jean-Paul et Étienne. Ils sont issus de différentes communes du département. Dans le site, les interventions sont nombreuses.

Le président François Sauvageot précise que les bénévoles effectuent 2 500 heures de travail chaque année, soit l'équivalent de 1,5 emploi. Les travaux concernent le bâtiment, ses annexes et l'ensemble des espaces naturels qui bordent l'édifice. Sur une importante surface longeant le canal, les courageux volontaires assurent l'entretien des sentiers, chemins, rampes de protection et autres panneaux liés à la sécurité.

Tous les équipements des zones d'activités sont réguliè-

ment contrôlés. La pose de pavés et de dalles est maîtrisée, y compris la préparation du sol. Avec quarante nichoirs d'hirondelles, un jardin pédagogique clôturé de bois de châtaignier et de bruyère, panneaux pédagogiques, abris à bois, composteur et nichoirs en forêt, observatoire d'oiseaux, les tâches sont ardues.

**Le souhait de pouvoir installer une miellerie, un pressoir à jus de pomme et un alambic**

Fernand Kasel a insisté sur le lieu de protection des reptiles appelé « suivi scientifique », l'abri pour hérissons fait de branchages et le grand rucher en cours de développement. Protecteur de la nature de notoriété nationale, Fernand Kasel ajoute que l'ancien local pour transformateurs électriques fait l'objet d'un ambitieux projet de réhabilitation.

L'ardent souhait de l'association consiste à y installer une miellerie, un pressoir à jus de pomme et un alambic. Il a conclu en précisant que ses camarades bénévoles interviennent en fonction de priorités, précisant que certaines d'entre elles se produisent parfois aussi pendant des jours fériés.